

El Liberal de Alcoy

Redacción y Administración
"CÍRCULO LIBERAL"
Polavieja, 19

Semanario Liberal

Se publica los sábados

Número suelto

Defensor de los intereses morales, materiales y políticos del Distrito

5
céntimos

Año III

Alcoy Sábado 31 de Mayo 1919

Número 109

Candidatura para Diputado a Cortes

Excmo. Sr. Don Manuel González Hontoria

A cuantos electores sientan los fervorosos anhelos de cultivar lo que constituye el verdadero nervio de la vida alcoyana; a los amantes de la moralidad, de la riqueza, de la tranquilidad y del bienestar del pueblo; a los partidarios del progreso encauzado por el orden; a cuantos profesando nuestras ideas democráticas abrigan los deseos de una bien entendida renovación, invitamos respetuosamente a que otorguen sus votos al que por tercera vez inscrito en nuestra bandera de combate en la lucha electoral de mañana.

El prestigioso nombre de GONZALEZ HONTORIA, reputado como gran mentalidad en España y en el extranjero, es garantía de que nuestro candidato goza de un relieve social y político que ha de dar mayor autoridad y respetos a su constante actuación en las esferas del poder.

Con la serenidad, que es prueba de fuerza, y con el entusiasmo de los convencidos, vamos a la lucha, seguros de proporcionar un resonante y merecido triunfo a nuestro insigne caudillo, de brillante e incólume historia, de ideales democráticos netamente definidos, y defensor entusiasta de los intereses morales y materiales de Alcoy y su Distrito por el que siente hondísimas y manifestadas predilecciones.

¡Votar la candidatura del Sr. González Hontoria es abogar por el progreso, por el orden, por la libertad; es hacer patria; es hacer alcoyanismo!

A LOS ELECTORES DEL DISTRITO DE ALCOY

Por tercera vez acudo a solicitar el sufragio del cuerpo electoral de Alcoy y su distrito.

Ocupaciones del cargo a que he sido elevado por la confianza de Su Majestad, a benévola designación del señor Presidente del Consejo de Ministros, me impide hacerlo personalmente, trasladándome a enmedio de vosotros y reanudando la comunicación directa, para mí gratísima, que mantuve con mis electores, hace ahora apenas un año, con ocasión de la asistencia, que nunca olvidaré a las tradicionales, espléndidas fiestas de San Jorge en Alcoy.

El llamamiento que en este momento se contiene, no lo dirijo solamente a los que, habiendo caminado bajo la guía del insigne Canalejas, han militado después a las órdenes del conde de Romanones; cuya orientación en materia internacional he sido llamado a representar en el actual Gabinete. Apelo, también a cuantos en este distrito profesan el sentimiento monárquico, seguro de encontrar en ellos la convicción misma que yo siento de que la defensa del Trono, consustancial con la tranquilidad y el bienestar de España, y el adelanto y progreso de esta tan querida ciudad y tan queridos pueblos, nos señalan la conveniencia de unir los esfuerzos; más claramente que nunca nos está ello trazado por las circunstancias que aquí, como en el mundo entero, son la consecuencia de cerca de cinco años de guerra y la característica de la transición del mundo antiguo al nuevo que se está formando.

Sería para mí un acicate en el cum-

plimiento de mis deberes, el hecho de que las clases obreras, de las cuales gran parte me ha dispensado en las dos elecciones anteriores sus votos, continuara otorgándomelos. En los ideales que siempre he profesado, ha tenido especial lugar cuanto afecta al mejoramiento de las condiciones morales y materiales de los trabajadores y a la estabilidad y adelanto de la industria, condición principalísima para que aquel otro fin se realice. Siempre, también, he abrigado la persuasión de que los obreros de Alcoy, modelo de buen sentido y de conciencia de sus verdaderos intereses, se hacen cargo de que su clase, tanto como cualquier otra o más que ninguna otra, ha menester de que la transformación que en muchas cosas se avecina, se realice en concordia entre todos y con el ánimo sereno, y sin dejarse extraviar ninguna clase social por los apasionamientos de los que quizá sienten más el estímulo propio que el anhelo por el bien general.

A todos, pues, correligionarios y no correligionarios en las luchas de otros días; clases acomodadas y clases que necesitan de la asistencia del Estado; a todos acudo y a todos ofrezco continuar dedicando mis desvelos a la prosperidad de Alcoy y su distrito, si me cabe la honra de ser investido de nuevo con su representación en Cortes.

Madrid 18 de Mayo de 1919. Manuel González Hontoria.

¡Electores! Mañana ejercitaremos el primer de nuestros derechos de ciudadanía.

¡Votad al candidato que por su altura política, por los numerosos e importantes servicios prestados al país y por su marcada predilección hacia Alcoy, es firme garantía de que los intereses generales de nuestro pueblo no quedarán desatendidos!

Ecós de la opinión

LA PRENSA LOCAL Y NUESTRA CANDIDATURA

Los semanarios políticos locales han publicado patrióticos y vibrantes artículos recomendando a sus lectores votar en las elecciones de mañana la candidatura del eximio hombre público, Sr. González Hontoria.

«La Verdad», órgano del partido maurista, dice:

«El principal elemento de gobierno que un gabinete parlamentario necesita, se cifra en unas Cortes adictas, que en vez de entorpecer y enredar la labor legislativa coadyuven con interés y alteza de miras a la formación de leyes sabias. Deber primordial de todo ciudadano español que quiera salvar a su patria es el de dar su sufragio y trabajar por el triunfo de todos los candidatos a la representación en Cortes que de antemano se sepa van a apoyar en el Parlamento a los actuales gobernantes, y si el candidato además de apoyar al Gobierno forma parte de él, es decir, comparte los consejos de la Corona y con su labor personalísima ha de contribuir, no ya a votar leyes, sino a tener la iniciativa legislativa, como ministro, entonces el voto ha de dársele con doble entusiasmo.»

«La Lealtad», órgano local del partido conservador, se expresa en los siguientes términos:

«Dispuestos y decididos a tomar parte en la lucha, pronto vieron nuestros amigos trazada la línea de conducta que debían seguir; la voz del patriotismo es la que halló eco en nuestros Jefes para que señalaran al partido conservador el propósito de coadyuvar en todas partes al triunfo de los candidatos del Gobierno, y siéndolo por este distrito uno de sus propios

membros, nuestros amigos no podían desatender aquél deber patriótico, y a apoyar con todas sus fuerzas, en esta ciudad y en todos los pueblos del distrito dicha candidatura del Sr. Ministro de Estado, el Excmo. Sr. D. Manuel González Hontoria.

No sería patriótico que en circunstancias tan difíciles como las que atravesamos, cuando más necesaria es la unión entre todas las personas de orden para poder contrarrestar tanta propaganda y doctrina disolventes, contribuyéramos nosotros a mantener viva la discordia en este pueblo, que más que ningún otro necesita de la paz y tranquilidad para su florecimiento y libre desenvolvimiento de sus industrias; y no sería propio tampoco de partidos tan abnegados y disciplinados, como el nuestro, que desatendiésemos los mandatos de nuestros Jefes ilustres que claramente nos han marcado cuál era nuestro deber.

Por patriotismo, pues, y por disciplina deben todos nuestros amigos acudir a votar la candidatura del Sr. González Hontoria, procurando además llevar a las urnas todo el contingente de votos que les sea posible.

«Revista Alcoyana», habla en nombre de las derechas alcoyanas en un artículo que titula «El voto de los derechistas», del siguiente párrafo:

«En las próximas elecciones a Cortes, el Sr. D. Manuel González Hontoria, Ministro de Estado, es el candidato que debe ser el primero de los alcoyanos de t...

temple, todos los que conservamos ese fondo de dignidad que enaltece, todos los que guardamos esa delicadeza de alma, que mantiene la lealtad hacia las cosas caídas y proscriptas, todos los que nos preciamos de rendir eterna pleitesía y culto acendrado a la vieja casa solariega, todos los que sentimos el orgullo de la desgracia, todos los que queremos días grandes para la patria chica, todos los que atentamos a nuestra tradición que perpetúa nuestro temple legendario, queremos congregarla en gestas honrosas de noble estirpe ciudadana.

El nombre ilustre del Sr. González Hontoria es en las presentes horas trágicas, la suprema voz del patriotismo, y todos con nuestros fervores debemos votarla como un solo hombre por Alcoy, por sus libertades, por sus fueros, por su buen nombre y por la santa causa católica, a la cual ha de prestar toda su energía y entereza y todo su apostolado parlamentario.

Evitemos para siempre rencillas, que en estas horas supremas pueden aportar gérmenes de destrucción cívica y en nombre de la democracia cristiana y de los sanos principios de orden y de paz, laboremos por el triunfo del Sr. González Hontoria, que constituye en los actuales circunstancias la suprema voz del patriotismo.

¡Alcoyanos! El bien de vuestro pueblo exige que votéis Diputado a González Hontoria.

¿Ari entienden la libertad?

Procedimientos canalescos

Un grupo de mozaibetas afiliados a la Casa del Pueblo, instigados sin duda por quienes en aquel centro dirigen el catarro electoral con ardides y amañeos verdaderamente inconfesables, dedicáronse el martes último a la innoble tarea de rasgar descaradamente enantes manifiestos de la candidatura monárquica lograron recoger tratando en vano impedir el primer reparto que se hizo por las calles de esta ciudad.

A plena luz del día y en una plaza céntrica, dieron los citados individuos palpables muestras de una inculcable demoralización, de una osada incultura, que mereció los más duros y justificados reproches, al percatarse los transeúntes de la bajas maniobras realizadas por los emisarios de la Casa del Pueblo, contrariados por la simpatía que la candidatura monárquica ha despertado en la opinión pública y exasperados por los repetidos y humillantes fracasos que, tanto en Alcoy como en los pocos pueblos del Distrito visitados, hubieron de correr en una ridícula campaña electoral.

Su actitud francamente faciosa, frente al ejercicio del más elemental de los derechos ciudadanos, como es el de la libre emisión del pensamiento, nos revela,

aparte de la inconsciencia de aquel acto, hasta qué extremo llegan los *liberalísimos y democráticos* señores que trinan contra una ilusoria anomalía constitucional, contra el supuesto y fantástico caciquismo, siendo los primeros que tratan de ahogar las públicas propagandas y contradecir con innobles gestos principios que en realidad no sustentan y que ofrecieron no ha mucho a la opinión, aliñados con el artificio de una gastada literatura electoral.

Si son esas las esencias de su *ideario*, si esas son las reformas cacareadas en las hojas impresas que estos días reparten entre la opinión, díganos el lector de parte de quién está «el caciquismo orimal que falsifica la voluntad por medio del soborno y de la coacción», y quién «envilece con el fanatismo y con los más descarados atropellos» la libertad política que debe resplandecer en todo pueblo, si los que tratan de impedir groseramente el reparto de una hoja que se entrega al pueblo en uso de una libertad por ellos vilmente escarnecida, o los que, tolerantes con la opinión ajena, respetan el ejercicio de todo derecho y predicán con el ejemplo lo que en aquéllos constituyen un programa de ocasión para captarse simpatías que ven perdidas, sin menoscabo de cantar hipócritamente las excelencias de una «Libertad que alumbró al mundo con su radiante es-

plendor» y de motejar de desdichada a la querida tierra española, que llegaría al límite de su decadencia y ruina de estar regida por quienes se entregan a la violencia y al atropello en la sencilla actuación de unas elecciones generales.

Los hechos, que pesan más que las palabras, delatan los propósitos que unos y otros abrigamos, y claramente nos señalan cuales son los partidos que tratan de coartar la pública libertad y quienes son los que no temen a la lucha abierta y franca de las ideas, para que la voluntad electoral se manifieste con espontaneidad y libre de las artimañas habituales a los políticos sin méritos propios y sin arraigo en la opinión.

La apelación a tan bajos medios es extremadamente pobre e ineficaz. Los electores del Distrito ponderaron la atinadísima exposición de nuestro ilustre candidato, y en la contienda electoral de mañana demostrarán ostensiblemente su voluntad, en abierta pugna contra los que patrocinan e inspiran aquellos reprobables procedimientos.

El candidato liberal; el candidato del Distrito de Alcoy; el candidato culto e influyente; el candidato que representa el progreso, que nunca fué destrucción; el candidato que merece obtener todos los votos de los alcoyanos y que a todos ellos ha de representar y atender, es el Excmo. Sr. don Manuel González Hontoria.

VERDADES QUE AMARGAN

:-: A los electores obreros, al pueblo en general :-: Oportunas reflexiones para antes de emitir el voto

En una hoja del Comité de la Alianza de las Izquierdas se quiere cazar a los obreros incautos con falsas cantinelas.

Hablan en ella de la actuación de la fuerza armada en los conflictos sociales, y se recrimina, como recriminamos todos, la infame explotación obrera.

Pero los autores de aquella hoja callan en las actuales circunstancias cuáles son los propósitos, rabiosamente gubernamentales, que hoy abrigan los hombres del proscripto radicalismo.

El jefe supremo del candidato de las Izquierdas dijo en recientes mítines que obraría como «los despóticos gobiernos extemporáneos», y que él, después de haber instigado a mancillar el cenital de las vírgenes, no sentiría hoy remordimientos en firmar como gobernante una sentencia de muerte.

¿Son éstos los caudillos de la revolución?

Los que tratan de ganarse la voluntad de los llamados elementos progresivos, a fuerza de falsos halagos, se convertirían desde el poder en despóticos y dictatoriales, y no dudarían en que bajo el látigo de sus comisarios permaneciera callado y hndido en la miseria todo un pueblo soberano.

La minoría radical, acaudillada por el candidato de las Izquierdas, no cumplió con las obligaciones contraídas ante el pueblo en las últimas elecciones municipales. Esta es la confesión que públicamente recogimos de labios de los mismos obreros. Su ausencia equivale a una vergonzosa deserción.

Se repiten ahora las elecciones, y nuevamente trata el caudillo de ganarse la voluntad popular.

Atento éste a su medro personal, olvidado de Alcoy y de sus candentes problemas, vivió eclipsado más de un

año sin que las obligaciones de su cargo de munícipe le requirieran a cortar su larga ausencia y a convivir con sus electores en las amargas horas atravesadas por la inquietante crisis de las subsistencias y por la más pavorosa crisis social. Ni la comunicación directa ni la comunicación espiritual con el pueblo fué mantenida por el moderno *redentor* del obrero.

Pudo más el egoísmo, que el deber de patriota.

Disueitas las Cortes y publicada la convocatoria para unas elecciones generales, regresa precipitadamente al Alcoy olvidado y requiere a los obreros preteridos. La ambición del acta pudo obrar el milagro que no consiguieron fatídicas y deplorables circunstancias. El que calló por el interés, o por desafección hacia su pueblo, preséntase como mago que derrumba «estrepitosamente árcanos privilegios» y luchador incansable por los derechos del trabajador. ¡A buena hora, mangas verdes! Callada la minoría y ausente el jefe, dejaron que para Alcoy transcurrieran horas de mortal angustia, de hondas preocupaciones públicas, sin que el auxilio desinteresado, la voz del consejo leal y la cooperación decidida y eficaz vinieran a remediar urgentes necesidades.

¿Con qué autoridad y con qué títulos se presenta ahora ante las masas obreras, quien hasta hoy las tuvo en ultrajante olvido? ¿Puede llamarse hijo del pueblo, aunque nos lo diga la Agrupación socialista, quien aspira a la representación parlamentaria con fines que el mismo delató, por conveniencias exclusivamente particulares? ¿Tendrá efectos la temeraria desfachatez, la cuquería política, la palabrería vana de este circunstancial amigo de los obreros? No lo creemos. El sentido común no se ausentó, como el candidato, de las masas proletarias.

Culpan las izquierdas alcoyanas a los gobernantes españoles, el escaso desarrollo de nuestras industrias, la decadencia de nuestra economía y comercio, y el estado miserable en que se halla la agricultura nacional.

¡Buena literatura para las vísperas electorales!

Admitida la veracidad de los hechos, pero falsa la culpabilidad.

La obra de las pasadas Cortes resultó completamente estéril, no por la maldad de los Gobiernos, sino por haber atendido los políticos de las llamadas izquierdas, más a las pequeñeces y menudencias de la baja política, que a las mejoras que interesaban a todas las clases sociales.

Recuérdese que nuestro ilustre jefe tuvo que cerrar el Parlamento cuando estaban puestos a discusión los más progresivos proyectos en materia social, porque la obstrucción caprichosa y antiobrero de los que predicán un falso amor al proletariado impedía los avances de nuestro partido en aquella determinada legislación.

En cambio la política izquierdista anduvo por el atajo y estaba encaminada al poco serio motín callejero. Limitóse a una labor francamente destructora. No formuló programa alguno ante el Parlamento. No pidió mejora alguna para la clase social, cuya representación trata de usurpar. Los cabecillas del radicalismo español han sido culpados de una suicida y completa esterilidad, dentro y fuera del Parlamento.

Sus jeremiadas solo pueden convenir a los lerdos.

Una bufonada más ¿qué importa al mundo?

Por boca de la Agrupación socialista ha hablado el propio candidato de las izquierdas, con su inconfundible estilo y con incalificable osadía.

Clandestinamente y con el ánimo

torcido de envenenar los ánimos de distintas clases de nuestro pueblo, como si fueran pocos los obstáculos que se oponen a la llegada de la hora de una santa justicia, de una anhelada pacificación social, el cínico autor de la descocada hoja quiere aprovechar para fines electorales, equivalentes en él al medro y redondeo puramente personal, tristes y deplorables sucesos motivados por la rebeldía de unos cuantos en contra de la intención y de los intereses de los más. Aviva la hoja socialista los apagados rescoldos de ayer en una odiosa lucha de clases, como si la satisfacción individual de unos cuantos políticos, que ponen hoy sus empeños en el triunfo de un... sujeto, valiera tanto como la tranquilidad de todo un pueblo y el bienestar de innumerables familias, castigadas y hastiadas de revuelos perturbadores y de tantos periodos anormales.

La hoja en cuestión va dirigida contra los mismos obreros, a quienes trata de defender. Ella quiere renovar las llagas de nuestra sociedad que patronos y obreros habrían de ser los primeros en cicatrizar con armónicas relaciones y con atemperadas solo a la justicia y equidad. Ella excita la rebeldía de las masas y pone en guardia a la clase patronal, para que unas y otra se encastillen, en su actuación futura en sus personales criterios, haciendo fracasar todo intento de conciliación y contribuyendo a que sean eternamente irresolutas las cuestiones que se diriman, como ha sucedido en Alcoy en un asunto que consistió en poca monta trajo consigo la muerte de una importante organización obrera. Ella trata, en fin, de ahondar abismos con irresponsables consecuencias, ya que pasados los hervores de la lucha electoral el candidato se retirará a la soledad y placer de

ciones a Dipu
signado candi
lo y particular
público Exce-
el González
do, y en s
de todos
ón y

despacho, n
rán en esta
doras lucha
mente por
patriota.
Conviene
dores, y va
nos a tan g
del incauto
La hoja
socialista t
la opinión
Distingue
dero el eme
tentan me
representa
digna del
segundos p
da de la m
el element
res de una
son los
justifican
salen de la
propios tr
ros tenem
hermanos
mientras
mos las si
das de la
Los que
directores
alcanzar
seguirán
blusa, ar
palustre,
hayan; vi
el sudor
grandes
sanos y
adecuad
dose con
Los qu
tores del
to el des
cuada n
consequ
prometa
dores pa
cocinas.
Estos
redentor
pronto
se está,
manual
res los
brutalic
nidó la
virtud
triones
lacio de
la «odi
Esto
del obr
nidades
samien
miento
Acude
Diputa
Esta
dad pa
libra d
zaheri
desde
reco
nos a
tras la
ta el
do,
posse
cios,
que d
lismo
para
gios,
triste
cuan
tes.
Ar
quist
obra
nos
no
Des
se t
de,

despacho, mientras los obreros quedan en ésta entregados a las desgarradoras luchas instigadas extemporáneamente por un mal consejero y un mal patriota.

Conviene desenmascarar a los traidores, y vamos nosotros a entregarlos a tan gratísima tarea, en beneficio del incauto trabajador.

La hoja electoral de la Agrupación socialista trata de colocarnos frente a la opinión obrera, y no hay tal.

Distinguimos siempre entre el verdadero elemento proletario y los que intentan medrar a su costa. El primero representa la necesidad, la pobreza digna del mejor apoyo, mientras los segundos personifican la picardía salida de la misma cantera. Una cosa es el elemento obrero que sufre los rigores de una alteración social, y otra cosa son los que en cada día de huelga justifican un gasto de 100 pesetas que salen de las cuotas semanales de los propios trabajadores. Para los primeros tenemos siempre nuestro afecto de hermanos en la lucha por la vida, mientras que para los vividores tenemos las siguientes verdades arrancadas de la vida real.

Los que de obresos pasaron a ser directores y tanto interés ponen hoy en alcanzar un acta, consiguieron o conseguirán en poco tiempo ahorcar la blusa, arrumbar las herramientas o el palustre, y vivir a costa de los que trabajan; vivir sin trabajar, sin derramar el sudor de la frente; vivir bien, con grandes comodidades, en albergues sanos y bien soleados, usando ropas adecuadas a cada estación, y nutriéndose con copiosidad, con abundancia.

Los que vemos hoy erigido: en pastores del obrerismo, alcanzaron pronto el deseado oasis, el descanso, la adecuada nutrición, el bienestar. No lo conseguirán los rebaños aunque lo prometan repetidamente los embaucadores para alimentar el fuego de sus cocinas.

Estos señores intelectuales, nuevos redentores del obrerismo, han comido pronto y bien de un *apostolado*. Dicho se está, que no han trabajado nunca manualmente, ni sintieron en sus hogares los zarpazos de la pobreza, ni las brutalidades de la ineducación. Han tenido la habilidad de endosar a otros la *virtud* del trabajo, y entran como histriones llenos de satisfacción en el palacio donde se celebra el banquete de la odiada burguesía.

Estos nuevos *apóstoles* intelectuales del obrerismo no han tenido jamás afinidades de ningún género, ni de pensamiento ni de sentimiento, ni de sufrimiento, con los obreros manuales. Acuden a ellos en busca de un acta de Diputado a Cortes libre de gastos.

Esta significa para ellos la inmunidad parlamentaria. Es la coraza que libra de la ley y permite impunemente zaherir al régimen; es la trincherita desde donde dan suelta a sus odios y rencores; es el complemento de algunos años de estudio, y parapetados tras la inmunidad y prestigio que presta el acta van medrando, van subiendo, van adquiriendo personalidad, *posse*, con vistas a mayores beneficios, sin perjuicio de que los sarcasmos que dirijan después contra el capitalismo no hieran a su capital, dejando para ellos intactos todos los privilegios, bienes y comodidades de esta triste vida. Huelgan los ejemplos, cuando nos sobran tantos antecedentes.

Anatole France, el ídolo de los anarquistas y de los socialistas, dice en su obra titulada «La isla de los pingüinos»: «Los servidores de la República no se enriquecen como se supone. Desde que no hay soberano que dispense favores, cada cual coge lo que puede, y sus malversaciones, limitadas

por las malversaciones de todos, quedan reducidas a límites muy modestos. De ahí la austeridad de costumbres que se advierte en los jefes de la democracia. Solo pueden enriquecerse en los períodos de grandes negocios, y son entonces objeto de envidia de sus colegas menos favorecidos». Nos describe después con soberana maestría a Pablo Visire anunciando persecuciones rabiosamente antiobreras y rechazando todo impuesto inquisitorial sobre la renta, con la sucesión en las altas jerarquías de ciudadanos entregados al acaparamiento, al ajo y a la especulación fraudulenta.

Dejemos el comentario para el lector, e insistamos sobre la distinción verdaderamente notable que existe entre la masa general de trabajadores y los que apoyados por las humildes colectividades obreras se lanzan en busca de un acta y de los más codiciados puestos, desde donde suelen castigar a los que les ayudaron a subir y que desde el arroyo, por el influjo y el poder del éxito, seguirán amando a sus verdugos.

Aquella es digna de mejor suerte y de más dignos directores. Los segundos se nos antojan burgueses disfrazados, que en la masa obrera buscan la satisfacción de sus particulares apetitos.

En vano trata el escritor intruso en la Agrupación socialista de sembrar la confusión entre aquellos dos conceptos. Ni la Agrupación dicha puede asumir la representación general de los trabajadores, ni el autor de la hoja, de todos conocido, tiene derecho a expresarse en tales términos, porque una cosa son los que se entregan a bajas combinaciones políticas fiados en venturas promesas y arrastrando a una no sentida lucha a respetables clases, y otros los que hastiados de la farsa radical quieren conseguir sin violencias y con fuerzas propias el triunfo de sus justas aspiraciones.

El recuerdo de lo que pasó, a más de ser antisocial resulta improcedente, y no nos alejza del hecho la menor participación, de la misma manera que no participó en las recientes algarradas el elemento sano de los trabajadores, y si solo unos cuantos que con sus imprudencias hicieron peligrar una organización, deteniendo justos y pacíficos avances y ocasionando paralizaciones y sucesos que somos los primeros en lamentar.

El juego ha sido descubierto, las ambiciones han quedado patentes, y ningún obrero habrá de llamarse a engaño, puesto que los que asumen su representación, por conseguir un efímero triunfo electoral, no han dudado en recurrir a cuestiones y agravios que por el bien de todos han de llevarse por más serenos cauces.

Reflexione el lector obrero y excluya de la lucha a los profesionales del farandulismo político.

Lo reclama así su dignidad y su propio decoro.

El desengaño ha hecho tales progresos en las filas obreras por culpa de los que buscan el beneficio personal con el acta, que ni las intemperancias de los mítines ni las crueldades de falsas hojas podrán librarles, en franca lid, del más espantoso de los fracasos.

Bienhechores de la patria serán cuantos con su voto contribuyan a otorgar la alta presentación popular al candidato que en su actuación pública supo apartarse de rancios procedimientos e iniciar importantes cuestiones de la vida internacional, tan estrechamente ligada a la vida interna de la nación, para entrar de pleno en la vida del razonamiento y atender sagrados intereses que estriban tanto en la parte económica como en la social.

Labor del Ayuntamiento

Sesión del miércoles

Por segunda convocatoria y bajo la presidencia del digno alcalde don Benito Martí Pérez, el miércoles último celebró sesión ordinaria el Excelentísimo Ayuntamiento, aprobando por unanimidad el acta de la anterior, de fecha 21 de los corrientes.

Quedó enterada la Corporación municipal de que durante la pasada semana no se impuso multa alguna por infracción de las Ordenanzas, en lo relativo al régimen de mercados.

Fueron nombrados el Secretario del Ayuntamiento y el Auxiliar del Negociado de Quintas don Camilo Peidro Sellés, comisionado y delegado, respectivamente, para que asistan al juicio de revisión de exenciones que ha de celebrarse en los días 30 y 31 del mes actual, ante la Comisión Mixta de Reclutamiento de Alicante.

Pasó a estudio e informe de la Comisión de Higiene, el oficio de la inspección Municipal de Sanidad, en el que comunica que giró una detenida visita a varias balsas situadas en los alrededores de la ciudad, y que son, a su juicio, origen de producción continua de gérmenes patógenos para el hombre, constituyendo un peligro seguro e inminente para la salud pública.

En la sesión de ruegos y preguntas, el Sr. Pérez denunció que en la casa núm. 27 de la calle de la Cueva Santa se estaban realizando obras de construcción que no se sujetan a las disposiciones de nuestras Ordenanzas municipales, interesando que por el señor Arquitecto se gire la necesaria visita de inspección para depurar responsabilidades.

Acto seguido levantóse la sesión.

El país, la opinión general, los ciudadanos, los obreros que ejercen una profesión honrada o se dedican a la explotación de una industria lícita, quieren orden, tranquilidad, justicia, buen gobierno, administración, moralidad.

Plardan el tiempo quienes en mítines y propagandas, para defender la candidatura contraria, hablan y prometen lo que conta a ellos que son falaces utopías, concepciones que pondrán ser momentáneas, pero que nunca podrán tener estable realidad.

La revolución vendrá, se acerca, pero por cauces que aquellos no predicán y que nuestro partido comenzó a implantar. Es la Revolución silenciosa y fecunda de las ideas y del derecho, al amparo de la libertad.

AVISOS OFICIALES

Don Benito Martí Pérez, Abogado, Alcalde Presidente del Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad.

HAGO SABER: Que habiendo acudido a este Ayuntamiento y Alcaldía don Alberto López López acompañando proyecto suscrito por el Ingeniero D. José Cort Merita solicitando permiso para instalar una fábrica de hielo y un electro motor de 8 H. P. en el edificio situado al dorso de la planta baja de la casa n.º 19 de la calle de Anselmo Aracil (planta baja) queda abierta, durante el plazo de 15 y 8 días, a contar desde el de la publicación del presente en la prensa local, la sumaria información que determina el art.º 801 de las Ordenanzas municipales, en la que se oirá a todos aquellos a quienes pueda afectar la instalación antes citada, debiendo hacer constar que transcurrido dicho plazo nadie tendrá derecho a reclamación alguna.

Alcoy 30 de Mayo de 1919

Benito Martí Pérez

NOTICIAS

Por exceso de original dejamos de insertar en nuestra última edición la siguiente noticia:

Con mayor solemnidad que en años anteriores, y desde luego con mayor entu-

siasmo popular, nota típica que se refleja en todos los festejos netamente alcoyanos, se han celebrado este año las fiestas tradicionales que Alcoy dedica a su Patrono San Jorge, para conmemorar una bella página de nuestra historia local que la tradición alcoyana perpetúa fielmente con el cariño y la alegre ordenada expansión que tanto admira a nuestros visitantes.

El programa fué cumplido con rigurosa exactitud, con orden completo, habiendo aumentado el número de *fiestas*, si bien fué menor que en otros años el de forasteros.

Dignos de especial mención han de ser los actos de la entrada de moros y cristianos, y procesión general del Patrono, tanto por su fastuosidad y apropiados desfiles, como por la notable concurrencia que en aquéllos tomó parte. A la última de las citadas fiestas asistieron además de las autoridades locales el dignísimo Gobernador civil de la provincia, Ilustrísimo Sr. Don José Maestro Laborde-Boix, y el distinguido cónsul de Bolivia en Valencia, D. Francisco Banquells Arañó, que en nuestra ciudad cuenta con numerosas y sinceras amistades.

Correspondieron los cargos de Capitanes a lascomparsas de Cordón y Guzmanes, y los de Alféreces a las de Ligeros y Vascos, habiendo merecido generales y justos elogios las riquísimas indumentarias que lucieron los entusiastas *fiesteros* que los desempeñaron.

Reciban las dignas autoridades locales, la Comisión municipal de Fiestas y la incansable Junta de la Asociación de San Jorge nuestros más cumplidos y sinceros plácemes, por haber llevado a feliz término su importante cometido, con la decidida cooperación de este cultísimo vecindario.

Nuestro ilustre paisano don Victor Espinós dió en el Hotel Ritz, de Madrid, una importante conferencia sobre «El alma de Polonia».

El Sr. Espinós hizo una admirable disertación, muy documental, acerca de la historia de Polonia, dedicando a sus héroes un elocuente recuerdo.

Dijo que el siglo XVIII trajo consigo para Polonia una cadena de hierro, cuyos eslabones le martiriza su carne, y agregó que su liberación no puede ser ya obra de la fuerza y que se impondrá el arte.

El conferenciante fué muy aplaudido.

Cuando como hoy se desatan las pasiones contra un régimen que tiene una gran artificialidad y una íntima raigambre en el pueblo, régimen que parece defectuoso no porque carezca de eficacia sino porque lo viclaron los hombres, nuestros fervores monárquicos se acentúan y deber de todos es apoyar al candidato patriota que sabe recoger el sentir ciudadano y las ansias de una verdadera regeneración.

El martes por la noche llegó a esta ciudad el dignísimo Capitán general de la Región, Excmo. Sr. Don Carlos Palanca y Cañas, con objeto de practicar revista a las fuerzas que guarnecen esta plaza.

En la estación fué recibido por las autoridades locales y plana mayor del Regimiento de Infantería Vizcaya, dirigiéndose seguidamente al Gobierno militar de Alcoy, en donde se hospedó.

Durante el martes pasó revista a las fuerzas de infantería y estuvo en todos los locales y dependencias militares, quedando altamente complacido del grado de instrucción de aquéllas y de la ordenada distribución y esmerado aseo que se observan en éstos, mereced al buen celo y notoria actividad demostrados por los distinguidos señores Jefes y Oficiales del referido Cuerpo.

El miércoles a las cuatro de la tarde regresó a Valencia el bizarro y pundonoroso Sr. Capitán General, sumamente agradecido a las merecidas pruebas de afecto y atención que se le prodigarón durante su corta estancia en Alcoy.

Imp. Eves. Teobaldo Jordá. Wilson 13



Francisco Ferri Silvestre

Pintores Decoradores y de Carruajes

Prontitud y economía

Cueva Santa, 4-ALCOY



CUENCAS MINERAS DE ALIAGA (Teruel)

Y DE

ALBOCACER (Castellón)

Carbones para estufas, cocinas económicas, calefacción y máquinas de vapor

Carbones Vidal

Precios por tonelada y vagones completos.

José Vidal Mengual

M. Torregrosa, 23.

Oficina de Farmacia Moderna y Laboratorio de Análisis y Esterilización

DE LUIS BATLLES

QUÍMICO FARMACÉUTICO

Escrupulosa elaboración de medicamentos, con sustancias químicamente puras, exacta dosificación, sueros, vacunas, soluciones inyectables, oxígeno, ortopedia, especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras, aguas minerales medicinales. Trousseau para partos y operaciones, etc., etc.

WILSON, núm. 22-Frente al Circulo Industrial

Teléfono, 516 ALCOY

CARTA ABIERTA

SR. D. A. GAMIR

VALENCIA

Muy señor mío: Creyendo dar cumplimiento a un deber, para mi sagrado, cual es el de contribuir a la disminución, en las estadísticas españolas de morbilidad de la mortalidad infantil, me complace en certificar que los papeles YHOMAR a base de fermentos lácticos desecados es la medicación más eficaz y segura para el tratamiento de las enfermedades gastrointestinales agudas y febriles en sus formas hipertoxicotóxicas, en las cuales quedan estériles todas las medicaciones usuales, capaces de yugular dicho proceso.

Acompaño las historias clínicas de los enfermos por mí asistidos, las cuales pongo a disposición de la clase médica, sacando de ellas en conclusión que en los seis meses que vengo vigilando la acción de dichos papeles y visitando un promedio mensual de cien enfermos, no ha muerto ni uno solo, como puede comprobarse por el Registro Civil del partido donde ejerzo.

Estando, pues, indicados dichos fermentos vivos en todos los procesos agudos y febriles que tienen su asiento en el tractus intestinal, deben ocupar un lugar preferente en el arsenal terapéutico de todo especialista de aparato digestivo en particular y de todo médico en general.

De usted afectísimo q. e. s. m.,

Narcial García Pegla

(Médico de Serra)

Literatura y folletos remitirá-A. GAMIR-S. Fernando, 34

Depósito en Alcoy: - Farmacia de A. Segura - San Nicolás, 7

CHAMPAGNE MUSSEL



CHAMPAGNE MUSSEL

el preferido entre los demás

= PRECIO =

Demi seco y seco. Ptas. 6'50 botella. Tres-sec 8'00

Depósito y venta en esta Plaza

ULTRAMARINOS DE SAN ANTONIO

POLAVIEJA, 9.

Camilo Rodriguez

Naturalista-Preparador

Curte pieles y diseña animales

Cueva Santa, 23

ALCOY



CONSULTORIO CLÍNICO

Dr. E. CASASEMPERE JUAN

Del Hospital Provincial y General de Madrid

Medicina en general

Especialista en Pulmón y Corazón

Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6 Wilson, 52 pral.

Bodegas Asturianas del Noras

POLA de SIERO (Asturias)



Fabrica de sidras natural y champagne marcas

"EL GUIRRIO" Y "PRINCESA DE ASTURIAS"

Representante para las provincias de Alicante, Murcia y Albacete. FRANCISCO SELLÉS PASCUAL-Wilson, 20. Teléfono 366. ALCOY

DEPÓSITOS ALCOY: Wilson, 20 ALICANTE: Bailén, 23



OPTICA MODERNA

B. MORELL

Polavieja, 6-ALCOY

Gradua la vista gratis Precios más baratos que nadie.

Esta Casa responde de todos sus trabajos y de la exacta adaptación de los cristales, como también de las recetas de los Señores Médicos Oculistas.